

LAS ORGANIZACIONES SOCIALES COMO CONTEXTO PARA EXPLORAR LA INTEGRACION DE LA JUVENTUD DE ORIGEN INMIGRANTE (primer borrador)

FECHA

25 Septiembre 2012

LUGAR

Aula153, Edificio central de la Universidad de Deusto

MOTIVATION AND GOALS

Una iniciativa del Equipo RETOS -- un Grupo de Investigación Interdisciplinar, Unidad de Migraciones Internacionales de la Universidad de Deusto — respaldado por la Red Europea IMISCOE (International Migration, Integration and Social Cohesion – Migración Internacional, Integración y Cohesión Social, www.imiscoe.org)

La integración es, sin duda, uno de los objetivos claves de las políticas de migración europeas. Se trata de un proceso que requiere una serie compleja de medidas políticas tomadas en diferentes etapas y por diferentes actores. En este contexto, las organizaciones sociales han ido asumiendo gradualmente un importante papel en la prestación de servicios a la población inmigrante. Estas organizaciones, en general, enfatizan el concepto de participación, que denota nociones de acceso democrático y cambio social. Este seminario indagará el papel de las organizaciones sociales como agentes clave involucrados en el proceso de integración de la juventud de origen inmigrante.

Por tanto, un segundo área de interés será considerar el papel de dichas organizaciones sociales en el proceso de integración de los jóvenes inmigrantes. Se sabe que la tendencia a migrar es normalmente mucho mayor entre la juventud. Además, durante la edad adulta este grupo está llamado a desempeñar un rol destacado en la vida económica y social de los países receptores. Se pueden recordar dos motivos principales que avalan esta afirmación: el aumento de su volumen demográfico y las bajas tasas de natalidad en las poblaciones de no-inmigrantes. Este seminario se centrará no sólo en aquellos migrantes que han llegado recientemente a los países receptores sino también en aquellos que ya se han asentado y en las segundas generaciones.

En este marco general de análisis, la Universidad de Deusto tiene un compromiso de investigación y formación en temas relacionados con la migración y la integración. El seminario pretende ser un foro de análisis y reflexión para aquellas personas interesadas en la relación entre la inmigración y la integración.

El objetivo principal es proporcionar una oportunidad para el debate entre los principales actores interesados en este tema: investigadores, organizaciones no gubernamentales, estudiantes de doctorado y/o responsables políticos. Pensamos que será una contribución innovadora al conocimiento académico sobre el proceso de integración de los jóvenes migrantes, factor clave para la futura cohesión de las sociedades europeas.

Se pretende lograr los siguientes objetivos:

- Identificar las tendencias principales de investigación e intervención en este tema y ampliar la difusión de conocimientos.
- Promover la interacción entre los actores y las instituciones de cara a facilitar la generación de redes para futuras investigaciones.

ORGANIZACIÓN DEL SEMINARIO

La organización gira en torno de la presentación de tres ponentes invitados. Tras las presentaciones, los participantes podrán participar en un debate general. Por la tarde, se dispondrá de un tiempo para presentar comunicaciones breves.

PARTICIPANTES

Ponentes invitados:

Alessio Suriam. Universidad de Padua, Italia.

Paloma López Bermejo. Secretaría Confederal de Empleo y Migraciones, CC.OO, Madrid.

Irene Pardo. Fundación Bertelsmann, Barcelona.

El Seminario estará abierto a la participación de profesores, investigadores o estudiantes de doctorado de la universidad organizadora, de la red IMISCOE o de cualquier otra institución. El número total de participantes será limitado, no pudiendo superar un máximo de 30 personas.

PROGRAMA

9:00 Recepción e introducción general al seminario (Esther Aretxabala & Concha Maiztegui)

9:15-10:30 Alessio Suriam. *Juventud Inmigrante y organizaciones sociales: retos y oportunidades*. Universidad de Padua.

10.30-11:45 Paloma López Bermejo. *Análisis de las políticas de fomento de empleo: visión desde la óptica sindical*. Secretaría Confederal de Empleo y Migraciones, CC.OO. Madrid

11:45:-12:15 Pausa Café

12:15-13:30 Irene Pardo. *Experiencias de integración y juventud* Fundación Bertelsmann, Barcelona.

13:30-14:00 Debate

14:30-16:00- Pausa comida

16:00-19:00. Presentación de comunicaciones y debate.

INSCRIPCIÓN

La **inscripción** es gratuita, pero **obligatoria**. Incluye la comida, pero no otros gastos de viaje o alojamiento.

Dra. Esther Aretxabala, investigadora postdoctoral Equipo RETOS. Universidad de Deusto..
(esther.aretxabala@deusto.es)

Dra. Concha Maiztegui, profesora de la Facultad de Psicología y educación. Miembro del equipo de investigación RETOS, Universidad de Deusto. (cmaizte@deusto.es)



Deusto

Instituto de Derechos Humanos
Pedro Arrupe
Giza Eskubideen Institutua



IMISCOE